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10代, 1人 20代, 1人

30代, 6人

40代, 10人

50代, 16人

60代, 11人

70代, 13人

80代以上, 0人

広報紙, 11件

市HP, 18件

市公式LINE, 8件

知人, 16件

その他, 12件

東港地区まちづくりに関するアンケート結果 

 

【質問 1 あなたの年齢】 

 

10代 20代 30代 40代 50代 60代 70代 80代以上 

1人 1人 6人 10人 16人 11人 13人 ０人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（図 1.年代別円グラフ） 

 

 

【質問２ このシンポジウムを何で知りましたか？】 

 

広報紙 市 HP 市公式 LINE 知人 その他 

11件 18件 8件 16件 12件 

その他の内容 

・ 蒲郡新聞から 

・ 蒲郡市役所の職員から 

・ SNSから 

・ 学校から 

・ 職場から 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（図 2.シンポジウムを何で知ったか） 
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東港地区の今後に

興味がある, 53件

講演者・講演テーマに

関心がある, 13件

まちづくりの関心

がある, 39件

その他, 5件

 

【質問３ このシンポジウムに参加した目的（複数回答可）】 

 

東港地区の今後に興味がある 講演者・講演テーマに関心がある まちづくりの関心がある その他 

53件 13件 39件 ５件 

その他の内容 

・ まちづくりを開始したいので 

・ 東三河の海から玄関口となる東港地区の今後に関心があります。東港地区の発展により、東三

河８市町村が元気になればと思います。 

・ 防災を考えた、まちづくり 

・ 竹島ふ頭緑地にスケートパークや人が集まりたくなる場所づくり 

・ 10 年前から東港地区に安城市からスケボーやりに通っていたので、もっと素敵なスケボーパー

クが出来たら幸いです。 

・ いずれは蒲郡で暮らしたいと思っている。 

・ 竹島町に 1年前から住み始めたので 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（図 3.参加目的） 

 

 

【質問４ 本日のシンポジウムはいかがでしたか？】 

 

基調講演 

とても良かった 良かった 普通 良くなかった 

43 11 4 0 

 

パネルディスカッション 

とても良かった 良かった 普通 良くなかった 

32 16 7 0 

 

 

 

 

 



3 

 

 

【質問 5 印象に残ったこと】 

 

あかりを活用したまちづくりの素晴らしさ、可能性 

漠然としたテーマだったので不安でした。先生方の熱量を吸って、少しでも携わりたいと思いました。 

あかりのまちづくり 

つぶすものと、つぶさなくてよいものがあると言った指摘を大事にしたい。老人も、若い人も蒲郡の海側の魅力

をもっと出して、ポテンシャルを共有したい。 

ライトアップによるまちのイメージ upは、スピード感のある手法だと感じた。 

あかりによってまちづくりは、今風でとても良いと思う。 

長町志穂氏の講演（分かりやすい） 

良い人選だったように思います！！ 

基調講演でのあかりの可能性と明かりの力を利用する、使う仕組みづくり 

実際に地域で活動していると、現実とのギャップを感じました。 

若い方の参加が少なく、残念に思います 

照明の効果で町が変わる。参考になりなした。 

長町さんのあかりで作るまちづくりは大変参考になった。「つかい」ながら「つくる」ことが、この蒲郡では必要で

あります。 

せっかく行われた講演、今後も長く続けることが大事。長町志穂さんの講演をもう一度聞きたい。 

行政は各種のワークショップを作るが、・・・結果評価が大切。 

①すぐやること ②中間支援組織 

「あかり」講演で水木しげるロード夜のまち復活 

アカリの効果など、今後の動きがどうなるか興味を持った。 

講師の熱量に刺激を受けた。希望ができた。 

やっぱり結果を出しているプロの話は素晴らしい 

町の変わり方が、写真を見ただけでわかりました。もっといろんな場所に意識してみたいと思いました。 

暮らしの中で、明かりはとても大切な役割があることを知った。 

蒲郡が大きく変わる可能性を感じました。 

観光に関わる仕事をしているので、長門湯本、水木しげるロード、皆生の再生！！とても興味があり、行ってみた

いと思いました。蒲郡もそんな風に思ってほしい！ 

蒲郡が変わることに期待をもてました。 

※講演者お 2人方の講演内容をネットで見られる様お願いします。 

照明のパワー 

講演！なんか元気と希望をもらいました。 

少し異色の先生方のアイデアがおもしろかった。今までとは違うかな？ 

蒲郡が新しい風に吹かれて明るい未来に向かって変わっていく予感を感じる。 

あかりの話は興味深かった。 

PDCAのよく回っている事例であった。短期的ではあるが、中間支援組織の重要性が認識できた。今後の継続に

ついては疑問？ 

市長の「海に親しむ」good!!  中間支援組織 
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今後が楽しみになりました。 

各講師の方々の講演はそれなりに纏めた話しに終始していたとは思いますが、何等かの答えミタイナモノが、見出

だせなかった。一つ感じたのは地元の著名な方の意見を聞いて見たいと思いました。 

長町志穂先生の明るさ。 

新しい物を作らなくとも、照明でステキに変わる所。素晴らしい功績のある先生方がお力を貸して下さりそうな

事。 

講演はとても分かりやすく、市民を巻き込んで街を変えていく様子、灯りを変えるだけでどの様に景観が変わる

か等、視覚的に変化がハッキリ分かったので、東港地区が今後どう変わっていくのかワクワクしました。今回のま

ちづくりに関わることになられた講師の方々が利益目的だけで受けられたわけく心から東港地区を良くしたいと

思われていることが伝わり、期待が高まりました。 

あかり 1つで街が変わるのが綺麗で印象に残りました。何も無かったところから地域の人のアイディアをどんど

ん入れていって、完成して終わりではなく、もっとこうした方が良いと更にアイディアが追加されていってとても

いいなと思いました。街づくりをすると、人との関わりが自然とふえていって、より良くなっていくんだなと思い

とても印象に残りました。 

光の演出は目から鱗、ビックリです。ちょっと思いもよりませんでした。みんなが集える空間作り、想いのある方全

員集合講師の方の意気込みに感服いたしました。自分たちの街のことですねっ。専門家のお知恵をお借りして、や

ってよかったなって街にしたいみんな想いはそれぞれだけど専門家のご助言をいただいてまず蒲郡市民がいい

なあって 街 空間にした 蒲郡って 東港にいいとこあるじゃんねって 場所にしたい 周りを巻き込んでやりま

しょう私は豊川住民でもあり岡崎市の住民でもあります 蒲郡信金職員でありますが その前に 蒲郡が大好き

な 一個人として応援します。 

ライトアップの演出が強烈で、これありきのような議論になったこと。「弊害は無いのか」という部分についても議

論、言及がほしかった。 

「まちづくり」の成功事例がとても多くあることがわかり、非常に参考になるという思いと、我々（蒲郡）も負けて

いられないという思いも、心に残りました。また「あかり」によってあんなにも街の魅力を発信・表現できるのか

と、新たな発見をいただきました。とても面白かったです。 

今あるもので！という先生のお言葉が印象的でした。今あるもので、少しの工夫でこんなにかわる！このアイデア

をみんなで出したい。 

照明のご提案が印象に残っています。照明を変えるだけそんなに印象が変わるなんて！と驚きました。蒲郡は照

明が少なく夜は出歩くのが少し怖いと思っていたので観光のかたはもちろん住民のかたも安心して観光・散歩が

できそうだと思います。大変失礼ですが、堅苦しいお話なのかと思っていました。いざお話を聞いていると、とて

もわかりやすく楽しく聞けてしまうお話し方でしたので、とてもわくわくしたお時間でした。ありがとうございまし

た。 

インパクトがあり、ワクワクしかありませんでした。参加させていただいてありがとうございました 

照明の力 

照明を利用した社会実験は、費用的にもハードルが低いということなので、まちづくりの官民連携のお試しとして

実施してみると良いのではないかと思いました。 

今回のシンポジュウムがなぜ必要か？住民を巻き込んでいいところを探していくというビジョンが大切というメ

ッセージ。まちの照明計画が身近な空間を魅力的に演出して、街の魅力を引き出せるという力。 

検討チームの熱量が市民からも沸き上がってくれるといいなと思います 

基調講演の時間がもう少し欲しいと思いました。それぞれの内容もとても楽しく聞けましたが、時間が短いせいと

やろうとしている規模の大きさから東港地区がどのように変化するのかイメージがつかめませんでした。ライトニ

ングに関しても、合成でも良いのでここがこんな感じになりますみたいな感じに説明があると嬉しかったです。 
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使いこなしを考える 

忽那さんのお話では、今までのまちづくりのメソッドや成功スタイルに捉われず、蒲郡のやり方でまちづくりをし

ていけば良いと言ったことが印象的でした。長町さんのお話では、照明の変化で与える影響がとても大きいもの

であると分かり、具体的な事例が大変分かりやすいものでした。法律との兼ね合いを探りながらこのまちの良い

ところを引き出していけたら素敵だと思いました。 

あかりで印象、雰囲気が変わること。中間支援組織が重要であること。ソフト事業が先でハード事業は後。 

名畑先生のグラレコが素晴らしいと思います。 

 

 

【質問 6 東港地区でやってみたいこと】 

   

新しく、楽しい空き地ができると嬉しい。 

人々が好きなことをやっている場所づくり（手芸、木工、習字） 

図書館の移設新築 

「食」を伝える手段が欲しい。 

40～50代が活躍できる場所が欲しい。 

ウッドデッキの散策歩道（海沿い） 

夜に提灯のあかりで歩きたい。 

生命の海科学館と竹島水族館を活かした公園づくり 

SUP（スタンドアップパドルボード）がやりたい。 

気軽に海に入れる設備が欲しい。 

蒲郡市民会館南の広場の活用を考えた方が良いと思う。市民の広場になると同時に、マリンスポーツの拠点にも

なると思う。 

海辺港エリアにアートの彫刻作品が置かれると象徴的になるのでは？ 

竹島ふ頭でのキャンプや焚火がしたい。 

竹島ふ頭緑地が四季を通して人が来たくなる場。公共のスケートパークが欲しい。 

話し合いの部屋のある図書館（安城アンフォーレの小さい版のような） 

ベンチアートプロジェクトも絡めて魅力的な海岸線の導線を作って欲しい 

市民会館で未成年の主張みたいな感じで今の自分の思いを言うのをやってみたいです。 

サイクリングロード海岸沿い配置 

最近よく開催しているような各店舗タープを立てて開催するのも良いですが、出店者側からすると、雨や風が気

になってしまいます。（商品が飛んでしまうため）雨天中止となるのもとても悲しいです。ドームのような会場内で

マルシェを開催したり、コンテナをいくつか並べて数日限定の店舗として開催してみたい。 

湾のように囲まれた東港から SUPで海と人を繋ぐことをしたいです。シャワー設備が１つほしいです 

駅から一望できるシンボルタワーが欲しい。 

「道の駅」をつくってほしい 

蒲郡駅前から港にかけての道路照明の変更 

蒲郡駅からゴンドラを走らせる 

アピタ東側と生命の海科学館のあたりのライトアップが見てみたい。 

博物館などで、バーチャルリアリティを使って恐竜などが見えることをしてみたいです。 
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蒲郡駅を利活用したい 

駅からの導線を地上ありきですが空飛ぶゴンドラで結ぶ目玉にコスト掛かり過ぎますね 

駅の開発 

北南をつなげたいゴンドラなら駅からの導線、北口店舗、南口店舗の活性化が見込める（新規出店もかねて）竹島

パルク対応が必要ですね 

埠頭に美術作品を設置するプロジェクトを行うことです。どのアーティストに依頼するか、どう法律をクリアしてい

くかを市民たち自身で考えながら進めて行けたら良いです。 

スケボーパークが欲しい。 

海辺のフェスタ 

魚市場や、お土産を売るテナントが欲しい。 

定期開催で、市民が集まれる場所にしてほしい。（日曜日の朝とか） 

夜は港に人が来ないのでは？ 

いつでも誰でも気軽に行ける公園づくり 

泉南りんくう公園のイメージがとても近いと思った。公園づくりに携わりたい。 

ベイパークの存在を一般化し、授業につなげる。 

歩いてみたい、海を感じてみたい。 

オシャレでおいしいお店で海を見ながら食事 

スカイランタンのイベント 

市営駐車場区画に水族館を移設してその 2階に飲食物販を配置して魅力度を上げる。 

水族館を拠点としたまちづくり 

海岸線を明かりで浮かび上がらせてみたい。 

観光船の運航 

芝生広場に日除けの東屋、話し合いができるテーブルと椅子、綺麗なトイレがあれば良い。そこに照明効果を足せ

ば、皆が思い思いの多目的広場にするのではないかと思いました。 

キッチンカー設置空間確保・マルシェイベントスペース確保・アベックのスポット・ベンチ・深海魚モニュメント・竹島

水族館小林館長監修 

波へのプロジェクションマッピングによる「夜光虫」の演出 

海の街蒲郡！というのもありますし、個人的にも蒲郡の海が好きなので海辺でマルシェなどのイベントをしたい

です。 

竹島水族館はお子様連れのお客様が多いと思うので、水族館付近にある埋立地？を使ってマルシェ開催。 

芝生で寝転がれる場所が欲しい。 

昭和のころのような海水浴場はできないか？ 

竹島付近に地元のものが食べられるカフェが欲しい。 

海のカフェみたいなのをやってみたい。 

三谷温泉弘法山や三ヶ根山からの夜景がきれい。 

地元のものを食べ歩きしたい。 

国定公園の竹島、三河湾に生息するスナメリ、冬になると飛来するユリカモメ、アサリ漁など、蒲郡市が誇る生態

系を崩すことなく、素晴らしい海岸線の景色を堪能しながら散策&ジョギング出来るような遊歩道 

市民会館前から竹島まで照明をつけたい。 

竹島、ラグーナ蒲郡行きの船、定期便 
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竹島ライトアップ 

竹島そのもののライトアップはやめて、竹島に続く道だけをライトアップしたい。 

タワー蒲郡の美しい百景を見る場所がない。名前は「竹島弁財天タワー」大きさは「387メートル」であります。 

竹島付近であかりを使ってキャンドルとかでもっと竹島を綺麗に見せたい 

散策出来る回廊 

駅から竹島までの動線上での市民参加型イベント 

年齢や職業関係なく、人々が集まれる場所が欲しい。 

「食」を伝える手段が欲しい。 

たくさんのイベントを行ってほしい。 

カフェ、スターバックス誘致（お茶、コーヒー） 

景観的に品格が醸し出される風景がほしい。 

外国人観光客にも対応できるようにしたい。 

日常的な賑わいづくり 

テーマごとに地区を利用するフェス・集まりをやってみたい。 

「道の駅」が人を集めるには一番（オリーブ園のような） 

東港地区全体で宝探しとか謎解きをしたいです。 

海鮮飲食店を設置 

蒲郡駅から竹島まで間もあれ？何？というような楽しめる場所になってほしい。 

市長さんがおっしゃったように、海と街を繋ぎたいです。海のまち、がまごおり。  

市民会館の前から竹島まで街路灯をつけたらいいと思います 

歩いて楽しい場所 

ナイトミュージアム、デイキャンプ、フードフェス、起業フェス、防災イベント、海のスポーツイベント集合フェス 

市民の方々が思い思いに日常的に安らげる場所になること。 

観光客が多く訪れるまちづくりにしてほしい。 

継続的に魅力を出せるまちづくりにしてほしい、やってみたい。 

人が集うまちづくりプロジェクトにしてほしい！ 

夜の街づくりに力を入れてほしい 

他県の事例のように蒲郡市を盛り上げたい。 

イベントに参加したい、今後のイベントの開催日を知りたい。 

中間支援組織に関わりたい、参加したい。 

日本人・世界の人々が蒲郡に行ってみたくなるまちづくり 

現在の西港のまちづくりもよく絡めて、蒲郡全体を盛り上げたい。 

東港地区の何が潜在的な魅力なのか？発掘する作業が必要である。本当に魅力があるのか？みんなが期待して

いる魅力を見つけたい。 

高齢者、障がい者、健常者、共に集う。 

海と山、美しい自然環境を生かした、地域の人々の笑顔が溢れるまちづくり、そして人づくり 

創り手側には、なかなかなれないかもしれませんが、いろいろな実証実験的取り組みを体験する側には積極的に

なっていきたいと思います。 

観光客も市民も一緒に楽しめるようなそんなイベントがほしい。 

一緒に魅力をみつけたり町おこしや人の集まる空間づくりに参加したいと思います。 
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東港地区開発を起爆財とした街の活性化 

東港地区では、チャレンジショップみたいなことをやってみたいと思いました。高校や大学の文化祭のように市民

が自分たちの好きなお店を作り、楽しみながらお金を稼ぐことができるような取り組みができれば面白いと思い

ました。 

まちづくりセミナーのようなものも定期的にやってほしいです。 

事例紹介やまちづくりのメソッドを学べたり、実証実験もコーディネートしていただきながらやれたら嬉しいで

す。 

 

 


